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香港紅十字會雅麗珊郡主學校(宿舍部) 

2022至 2023年度宿舍關愛組第二次會議 

會議記錄 

 

日  期 ： 2023年 6月 2日(星期五) 

時  間 ： 晚上 7時 35分至 9時正 

地  點 ： 宿舍禮堂 

出  席 ： 成英愉校長、黃文輝舍監(主持)、何綺玲副舍監(記錄)、袁鳳雯副舍監 

黃岳林媽媽、黃建業媽媽、張賀琛媽媽、陳奕諾祖母、陳映臻媽媽、 

夏美儀媽媽、李梓澄爸爸、王倩怡媽媽、利承晉爸爸、黃子瑨媽媽、 

黃朗喬爸爸、林子豪爸爸、苗智恩媽媽、岑心怡媽媽 

記  錄 ：  

 

             通過是次會議議程 

一致通過是次會議議程 

 

2 通過上次會議記錄 

一致通過上次會議記錄 

 

3 跟進上次會議引申事項 

 3.1 為加強宿舍與家長溝通，家舍會透過手機 whatapp家長宿舍的資訊，如：疫情通

報、探訪安排、活動工作部活動安排等等，希望家長能多知道宿舍的資訊。 

 

 3.2 在上次會議中，有家長查詢宿舍能否讓車輛到宿舍接送宿生。經探討後，宿舍能

讓車輛駛進宿舍範圍內接送宿生，但為避免阻塞要道，車輛只能上落乘客，不可

逗留停泊。 

 

4. 舍監報告 

 4.1 宿舍人事變動及招聘情況 

入職：宿舍家長主任許浩為先生 

離職：註冊護士馮曉文姑娘 

空缺：護士長(1)、註冊護士(2)、宿舍家長(2) 、宿舍家長助理(1) 

 

 4.2 宿生感染流感及新冠病毒的情況及宿舍防感染控制措施 

宿生確診新冠數字： 

2月：0個案 

3月：1個案 

4月：0個案 

5月：13個案 
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6月(截至今天)：0個案 

如有宿生確診流感或新冠病毒，宿舍會採取一切可行的防護措施，在確診的個案

數字達到防護衛生中心呈報的要求，宿舍會向有關的部門呈報並尋求她們在感染

控制方面的意見。現時宿舍配備一個方倉隔離設施，可供有需要的宿生使用。 

根據教育局的建議，如小學部有小學生確診呈陽，該學生需休息不可返學；如中

學部有中學生確診呈陽，只要沒有病徵，該學生可如常返學。但經學校及宿舍討

論後，考慮到確診時病毒量仍高，加上有部份宿生學生體弱，所以如有宿生確診

呈陽，仍會安排請假休息的。 

 

5. 討論事項 

 5.1 確保替假職員(護士、保健員、宿舍家長及起居照顧員)服務表現機制 

宿舍已訂立機制培訓及考核替假員工，需待完成相關的訓練及考核後，方能處理

前線照顧宿生的工作。而每個替假員工均會有入職導向，由正職的職員教導替假

員工工作的情況及要注意的事項。 

 

 5.2 宿舍推行引導式教育 

宿舍配合學校貫通式的學校，現時由小一至小六的學生，均會訂立引導式教育的

訓練，並在宿舍時段內推行，例如：訓練學生說話能力，會在宿舍安排天氣報告

的環節，讓訓練融入宿生生活中。 

 

6. 家長關注事項 

 6.1 利承晉家長關注，在他到宿舍探訪宿生時，留意到有個別宿生獨自坐在走廊的椅

上大叫，擔心該宿生在走廊感到熱及不適，而該宿生在走廊叫囂或多或少對其他

宿生或職員有影響的。宿舍回應，因該宿生的情緒行為涉及其私隱，所以不便在

會上透露太多。但一般來說，有部份宿生有行為情緒時，都希望到一個較少人或

較少嘈雜聲音的安舒區安靜，而有部份宿生會覺得走廊長椅屬個人空間，所以在

那裡會易平靜。而在此等情況，當值的職員會定時定候監察宿生的情況，並在合

適的時間安排返回房間。而家長關注到讓宿生安靜的環境是否足夠舒適及安全，

宿舍會請當值的職員多加留意，並安排合適的設備。 

 

 6.2 利承晉家長表示，有家舍職員向他表達，家舍的晚點供應有不足的情況出現，所

以想了解下宿舍供應的情況。宿舍回應，宿舍會為宿生提供一日三餐，即早、午

及晚三餐，而三餐以外的餐點並不保証能一定提供。而過往家舍有茶點給予宿

生，多數是一些活動的禮物或餘下物資，或是友好人士或機構捐贈予宿生，或是

宿舍不定期訂購的乾糧，如家長想宿生進食早點、茶點或晚點，可以帶備宿生喜

歡的食物品種，交予家舍，家舍職員會代儲存及分發予宿生食用的。利承晉家長

表示經解釋後已清楚，日後會為宿生預備的。 
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 6.3 黃子瑨家長關注宿生在宿舍放大便的情況，家長表示會與宿舍職員溝通宿生在宿

舍放大便的情況，但當知悉在宿舍已放大便後，回家後家長再幫宿生放，大便量

仍很多。家長關注如宿生未能排清大便，會令他肌張力增加，宿生會感到特別累。

宿舍回應，會與相關的職員表達家長的關注，並請同事除了與家長溝通是否已放

大便外，還溝通放大便的量，以便家長了解宿生的情況。 

 

 6.4 黃子瑨家長表示，過往會發現宿生上身會有些紅痕，與宿舍溝通後有所減少。家

長表示希望宿生除了坐或瞓外，可以有其他的姿勢以減少壓紅痕的情況，宿舍回

應，因不同的姿勢有不同的考慮，及關心是否適合宿生，建議家長與學校治療師

商量，宿舍再配合。 

 

 6.5 黃子瑨家長表示，家舍會退回宿生的衣物回家，有時發現退回的衣物未乾透，家

長會自行再晾曬，但擔心宿生使用的床上用品，如：床單被袋等是否都會有未乾

透的情況，會影響宿生皮膚的情況。宿舍回應，早前已留意到有關的情況，並已

提示衫房的職員在使用乾衣機時盡量乾透衣物方可取上，或進行兩次乾衣程序，

或只半機衣物量乾衣，希望可以改善衣物未乾透的情況，宿舍亦會定期檢視有關

的情況。 

 

 6.6 黃建業家長表示，自己的兒子將於今年畢業，並感謝職員，尤其池姑娘，對宿生

的照顧。家長表示，宿生在住宿期間，職員會定期與家長溝通，講及宿生的情況，

家長稱有時家長在照顧上或有情緒的表現，但職員均予以包容。而家長欣賞學校

及宿舍的引導式教育對宿生的幫助。 

 

 6.7 王倩怡家長表示，自己的女兒亦將於今年畢業，並感謝職員的照顧。家長表示之

前其大兒子亦是在宿舍接受服務，並讚賞池姑娘用心照顧兒子，而女房的職員亦

很好，尤其Moon姑娘，對女兒有好的照顧，家長亦很感恩。 

 

 6.8 苗智恩家長提問，學校宿舍推行的引導式教育會否涵括 MTS 的宿生，並希望宿

生在宿舍有更多的訓練。宿舍回應，其實宿舍一直有為宿生進行個別訓練計劃

(IEP)，只是名稱不同而已。如家長希望宿生有更多的訓練，可與學校治療師商議

及訂定，宿舍再作配合。 

 

 6.9 黃子瑨家長關注調動職員的情況，家長表示自己兒子需要一些熟悉的人照顧，否

則會因緊張而產生較大的張力。宿舍回應，調動職員到不同家舍工作的目的，主

要是經驗交流，把職員在工作上累積的經驗及心得帶到別的家舍，使職員及宿生

均有得益。宿舍計劃調動時，並非大規模的調動，很多熟悉宿生的職員仍然會在

家舍照顧宿生，職員亦會留觀察宿生的情況及做好工作上的交接。 
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 6.10 黃朗喬家長回應宿舍有職員調動到不同家舍工作是一件好事，因為可以增加經驗

方面的交流。 

 

 6.11 黃朗喬家長續表示關注宿舍處理宿生衣物的情況，因為有時宿舍交回家長的衣物

並不只是未乾透，看落似乎是沒有清洗，故希望宿舍在此事上可以留意些、細心

些。宿舍回應，已知悉家長的關注，並會提示職員妥善處理，並作出監察及改善。 

 

 6.12 黃朗喬家長表示，自己的兒子已經有兩個多月沒有回宿舍，原因是知悉宿舍有疫

情，希望兒子減低染疫的風險而暫時不回宿舍。家長希望不單止是新冠肺炎，如

宿舍有宿生有身體不適的情況亦希望通知家長，讓家長可以考慮是否讓宿生返宿

舍。宿舍回應，會請家舍跟進。 

 

 6.13 黃朗喬家長表示，4 月份有關部門出了一份有關特殊學校宿舍服務的評估報告，

家長想知道宿舍如何回應？宿舍回應，早在 2月，學校及宿舍的辦學團體，香港

紅十字會，已對學校及宿舍進行內部審查，並對宿舍服務提出改善建議。而建議

內容其實與相關部門的報告相似，包括：懷疑虐待個案處理、約束物使用指引等

等，宿舍會就該等改善建議作出跟進。 

 

 


